

TECK Y FONDO NATURALEZA CHILE:

Una alianza por el financiamiento de la conservación que sobrepasa fronteras

El 6 de junio de 2023, en el Museo Nacional de Historia Natural, Teck y el fondo nacional ambiental, Fondo Naturaleza Chile (FNC), firmaron un convenio de cooperación en el marco del Programa de Áreas Marinas Protegidas de Chile.

El convenio incluyó una donación de 10 millones de dólares canadienses por parte de la compañía minera, en el marco del compromiso de Teck de ser una empresa minera positiva para la naturaleza en 2030, en reconocimiento al imperativo global de detener y revertir la pérdida de biodiversidad.

El acuerdo incluyó además el objetivo de liderar una convocatoria para la formación de una coalición de donantes para la conservación de la biodiversidad en Chile a través del fondo nacional ambiental, Fondo Naturaleza Chile.

"El desafío es muy grande y poder sumar aliados estratégicos como lo ha sido Teck para disminuir la brecha de financiamiento es clave para la restauración y el cuidado efectivo del capital natural", señaló Eugenio Rengifo, director ejecutivo de Fondo Naturaleza Chile.

Para esto, ambas organizaciones buscarán ahora en octubre en Canadá abrir nuevas oportunidades, pudiendo dar cuenta del trabajo de esta alianza público-privada en este primer año y fortalecer puentes para sumar a otras

Un año cumplió el hito de firma del convenio de colaboración, cuyo objetivo es disminuir la brecha de financiamiento de la conservación de la biodiversidad en el país y, además, contribuir a cambiar paradigmas en la forma de aportar al medio ambiente desde la minería.



Juan Enrique Rassmuss, Eugenio Rengifo, Carolina Schmidt, Ximena Fuentes, Partha Dasgupta, Pamela Chait y Klaus Schmidt-Hebbel.



Amparo Cornejo, Teck, y Eugenio Rengifo, FNC, en la firma del convenio realizada en el Museo Nacional de Historia Natural.

organizaciones en el financiamiento de la conservación.

Un dato. Chile y Canadá firmaron, en 1997, un Acuerdo de Cooperación Ambiental al alero del Tratado de Libre Comercio, el cual compromete a ambos países a enfrentar desafíos ambientales globales y fortalecer la colaboración en materia de conservación y cambio climático.

EXPERIENCIAS RECIENTES

A la próxima gira por Canadá, se suma a la experiencia que ha recogido la extensa agenda que a comienzos de septiembre tuvo el FNC en París y Londres, en el marco de Chile Day.

En París, por ejemplo, la organización presentó su trabajo de movilización de financiamiento para la restauración y el cuidado del capital natural en el marco de un desayuno realizado en la Embajada de Chile en Francia, reuniendo a líderes clave del sector público y privado, así como a representantes de organizaciones internacionales y centros de investigación en la capital francesa.

Le siguió a este evento un panel de conversación de

Finanzas Verdes en el que participó Carolina Schmidt, presidenta del directorio de Fondo Naturaleza Chile; junto a Carola Moreno, coordinadora de Finanzas y Asuntos Internacionales del Ministerio de Hacienda; Solange Bernstein, presidenta del Consejo de la Comisión para el Mercado Financiero, y Loyal Nahban, jefa de Sostenibilidad de Société Générale.

Recientemente en Londres, junto a importantes representantes del sector académico, privado y diplomático, además de representantes de Teck, se realizó la presentación del fondo nacional ambiental en la residencia de la Embajada de Chile en Reino Unido, con sir Partha Dasgupta como invitado de honor.

El economista británico, profesor emérito en la Universidad de Cambridge, Champion de la Tierra según Naciones Unidas, combinó evidencia científica, económica e histórica con modelos matemáticos rigurosos para elaborar y publicar en 2021 el informe que lleva su nombre sobre economía de la biodiversidad, acuñando el concepto de Capital Natural.